

海の声

VOICE OF OCEAN

地域の皆様と保護者の皆様と
子どもたちとわたしたち
御所浦小でおこすステキな奇跡

心は輝く

心のきずなを深める月間
命を大切に
学級を許さる月間
命を大切に
学級を許さる月間

6月は、心のきずなを深める月間、そして7月第1週は例年、命を大切にす心をはぐむ週間として、授業やその他の活動等で考えました。
6月24日のホームページには左のような記事を書いています。
御所浦小学校はこんな光景が随所に見られます。もちろん保護者の皆様
の愛に包まれて育てているという大前提があると思います。海の声第8号
は子どもたちの心の学びの様子をお知らせします。



【4年清掃センター見学のお礼①】
雨が毎日ふる季節になりました。清そうセンターのみなさん、お元気ですか。せんじつは、わたしたちにごみのことをくわしく教えてくださってありがとうございます。
車のことやこのゴミはどこに行くのかなどをくわしく教えてくださりありがとうございます。これからもお体に気をつけてください。

御所浦小学校
学校通信
令和2年7月13日
文責・木村純一

08

校訓】人を慈しみ、己がつとめをつくす

今日は、朝、こんなことがありました。
さりげない本当にさりげない登校してからの数分間のできごと。そこに美しいがぎゅっと詰まっています。
体育館横の運動場、昨日福山教頭先生が刈ってくれたのですが、落ち葉もなかなかの量だったので、今朝の朝ボラ依頼となったわけで、それに反応してくれた坂瀬先生が6年生等に呼びかけた流れなんです。
高学年の自覚で、来てくれた子たちに混ざって、「なにしているの自覚か？」と聞きながら、一緒にボランテイアに取り組む子が、御所浦小にはいます。
高学年の自覚と責任もすごいのですが、これもすごいことです。みるみるうちのたくさんの子どもたち。もちろん、落ち葉はあつという間にきれいになりました。
(中略)

だれも、どの国も、すばらしい文化を持ち、我が国に誇りを持ち、そしてそこで育ってきたんです。国が違っても、民族が違っても、文化が違っても、そういうことじゃなくても、もっと大切なことは根っこが一緒です。愛を受けて育った人は、きっと愛を与える人になる。どの国の文化も尊んで、それを尊敬し合えることができる、世界はもっともって幸福になるのになあと思います。

きつと世界平和は、御所浦小の運動場の片隅で落ち葉を集める人がいて、それを見て手伝う人がいて、そしてその輪が広がっていくことと同じような気がするんです。やっぱり、愛なんですよ、きつと。(ホームページ「校長のつぶやき」6/24「思いやりの心に国境はない」より)

【6年 道徳のワークシート①】
私はこの文章を読んで私たちはとても平和でも、長崎の人はまだ部落差別をされていることがおかしいと思いました。〇〇くんや〇〇くんと同じで、なぜ国は助けなかったのかと私もそう思いました。

【6年 道徳のワークシート②】
同じ意見の人がいてよかったです。なぜ国が助けなかったのかが分かりません。今では考えられないと思います。

【3年 資料館見学のお礼①】
おいそがしい中、ぼくたちに教えてくださってありがとうございました。すっぽんではなく本当の名前はぶたがめとはじめて知り、足のひれはがんじょうで、とても体が黒と茶い色で、べろは人とはちがってとてもてんがいっぱいあって、とてもいいかんじです。また来てもっと化石をとりたいです。

【3年 資料館見学のお礼②】
おいそがしい雨の中、つれていってくださって本当にありがとうございます。
ぼくが一番おどろいたところは200しゅいの化石があるのがとてもおどろきました。
ぼくははじめて化石ほりをして、とてもたのしかったです。
それに化石をほったりするときに学んだのはしろを向いてだれも近くにいない時にたたくのを学びました。ぼくは今度ほりに行ける時にまたほりに行きたいです。

【2年 生活科まち探検の作文】
わたしは、ゆうびんきょくで、オレンジのボールを見つけた。
オレンジのボールの中にオレンジのしるみたいのが入っていました。
しるは、オレンジのボールのはんぶんぐらまで入っていました。
どろぼうが来てにげるときになげます。なげるとききりをあけてなげます。
オレンジのボールは、はこに2つずつ入っていました。
オレンジのボールの入れものは、どうめいでした。
みなさんもゆうびんきょくに行つてオレンジのボールを見つけてほしいです。

【2年 道徳のワークシート】
まよったとき、さいしよはだまっておくとしたけど、でも本とうはあやまったほうがいいのか、とおもいました。

【のびのび国語科の作文】
ぼくは、りかしつでメダカの入った水そうを見つけた。
メダカのおなかにたまごがありました。メダカの赤ちゃんもいました。虫めがねで見ると、大きく見えました。水そうに貝がいました。くまの先生に、「この貝はなんですか。」ときくと、「モーアラガイです。」と教えてくれました。
メダカの赤ちゃんが、かわいかったです。みんなも見てください。

【4年 清掃センター見学のお礼②】
暑い季節になってきましたね。お元気ですか。この前はお世話になりました。いろいろなことを教えてくださいありがとうございます。とくにビックリしたのが、クレーンで箱の中にゴミを入れているところです。画ぞうを見せてくださってありがとうございます。これからもお体に気をつけてください。

【5年 人権学習のワークシート】
ぼくが思ったことははずさんのことです。理由は7才のうち2年は病院にいて、ちょうど7年生になるぐらいだったので、まだいろいろなことを知りたかったんじゃないかなと思います。
2つめは家族のことです。お母さんはいろいろなことを言われてきました。たとえば、近よると言われたり、お店では手ではなくかごでお金を渡したりしました。もちろん病気のこともまだくわしく知らないけど、その人たちもなりたくなつたわけじゃなく、その人たちにも悪気がないから。そんなことを言われた家族もかわいそうだと思います。

だれも? いい言葉は心にひびく

このあとに子どもだとか大人に関わらず男と女だとかじゃなくと続きます。世界ってもっとシンプルに考えるとみんな幸せになれるのになあ、と思います。

(答えは右下です)